



**Ambassade
de la République Socialiste du Viet Nam
en République Française
AMBASSADEUR**

61, rue de Miromesnil - 75008 PARIS
Tel: 0144146410 - Fax: 0145243948

**Madame Anna Owhadi-Richardson
Présidente de l'Association AD@LY
Amis de Dalat sur les traces de Yersin**

Paris, le 21 septembre 2020

Madame la Présidente, chère Anna,

Chers participants,

C'est avec beaucoup de plaisir que j'ai reçu votre proposition de m'inviter à participer à l'assemblée générale de votre *Association Ad@ly Les amis de Dalat sur les traces de Yersin*. Etant retenu par des contraintes d'agenda, je ne pourrai pas y participer, chose que je regrette vivement. Je souhaiterais, par la présente, m'associer à votre débat en partageant avec vous quelques unes de mes idées sur la Francophonie à laquelle j'attache beaucoup de prix.

Je voudrais d'abord vous féliciter pour les efforts soutenus que vous avez consentis au fil des années passées pour mettre à l'honneur la personnalité hors du commun d'Alexandre Yersin. Il a offert, de par sa propre vie et ses explorations, le meilleur et le plus bel exemple de l'empathie, de l'ouverture, et de l'envie d'aller à la découverte de l'autre, valeurs d'ailleurs activement promues par la Francophonie. C'était ainsi qu'il fut devenu le fondateur de la Ville de Dalat et contribua considérablement au rayonnement de la médecine française dans le monde. N'a-t-il ainsi pas tracé la voie de donner une autre visibilité à la Francophonie en la rendant plus proche des enjeux du terrain?

C'est effectivement dans cet esprit qu'a vu le jour le Réseau international des Maisons de la Francophonie. Je me réjouis que la première Maison de la Francophonie au Vietnam a été ouverte à Dalat en mars 2018, un choix qui n'a pas été fortuit et auquel votre association a apporté une contribution importante.

Je suis heureux de savoir qu'un autre projet de création d'une maison de la Francophonie est en cours ici à Montpellier. Je forme le vœu que ce projet puisse rassembler le plus large possible d'autant que les relations entre Montpellier et le Vietnam ne datent pas d'hier et qu'un grand nombre d'acteurs français (universitaires, médecins, jeunes volontaires, ingénieurs, étudiants, hommes d'affaires ne manqueront pas de vous joindre dans cette nouvelle aventure. Qu'il y ait aussi de nouveaux thèmes tournés vers l'avenir et la jeunesse dans le programme de coopération, que ce soit du numérique, du changement climatique, de la coopération médicale ou des missions de prospection économique et commerciale.

L'ouverture d'un DU de formation à la langue et à la civilisation vietnamienne au sein de l'Université Paul-Valéry Montpellier 3, sous la coordination du professeur Pierre Journoud que je remercie vivement pour son engagement, constitue un pas positif dans cette démarche. Elle nous conforte dans l'idée que seuls les projets élaborés avec les gens du terrain, au plus près de leurs attentes et avec l'engagement de tous les acteurs concernés permettront de promouvoir une Francophonie d'ouverture, de proximité et de diversité.

En vous souhaitant de fructueuses discussions et dans l'attente de votre bilan de réunion qui sera lu avec beaucoup d'intérêt, je vous prie de bien vouloir croire en l'expression de ma plus haute considération./.

Bien amicalement



NGUYEN Thiep
Ambassadeur du Viet Nam en France